



VIOLENCIA EN EL PAÍS: COMBATIRLA ES TAREA DE TODOS

*Antonio Errázuriz Ruiz-Tagle. Presidente
Cámara Chilena de la Construcción*

Habían pasado solo unas horas desde que el nuevo gobierno tomaba posesión del cargo, cuando nos llegó la noticia: la ministra del interior, Izkia Siches, visitaba la Región de la Araucanía y disparos al aire alertaron a su comitiva. El vehículo en el que viajaba se enfrentó además a un auto quemado que obstaculizó su camino.

Más allá de las razones o la planificación del viaje que encabezó la primera mujer ministra del Interior, este hecho lamentable da cuenta de que la violencia en la macrozona sur no cesa. O, mejor dicho, que quienes la impulsan, no están dispuestos a parar.

También, en la primera semana de gobierno, el nuevo ministro de Economía, Nicolás Grau, pidió perdón a los locatarios de los barrios de Plaza Italia, Lastarria y Santiago centro, que han debido enfrentar viernes tras viernes los desórdenes en el sector de Plaza Baquedano, poniendo en riesgo su fuente de ingresos, los empleos que generan y hasta su vida.

Algunos de sus testimonios están contenidos en el presente número de En Concreto. Encontrarán relatos de ciudadanos y ciu-

dadanas que han sido víctimas de la violencia en todo el país y en múltiples formas: en la Araucanía, en la Región Metropolitana, en la rural y urbana. Leerlos, escucharlos, nos hace pensar que es intolerable seguir en estas condiciones.

Algunos de ellos se sumaron a la Iniciativa Popular de Norma “Primero Las Víctimas”, impulsada por la Cámara Nacional de Comercio y apoyada por nuestro gremio, la que logró casi 24.000 firmas, convirtiéndose en una de las primeras en apoyos. Lamentablemente, no logró estar en las iniciativas debatidas en la Convención Constitucional.

Para el nuevo gobierno del Presidente Gabriel Boric el atacar la violencia, “venga de dónde venga”, es una prioridad. Pero también es una tarea desafiante y difícil. Creemos que no es posible dejar sólo al Estado y a su administración a cargo de esta pesada carga. Debe ser una prioridad para todos: a través de ideas, con colaboración y diálogo, debemos aportar y trabajar hasta erradicar a los elementos que tanto daño le hacen a nuestra sociedad y que poco a poco horadan las bases de nuestra democracia.